

Kinderchancen Singen e.V.



Quartiersprojekt

„Stark im Süden“

Vorstellung FSO 14.11.2018



Stark im Süden



Der Anfang:

Im Rahmen der Engagementstrategie des Landes wurde „Stark im Süden“ als eins von 25 ausgewählten Projekte im Land von der Baden-Württemberg Stiftung über einen Zeitraum von zweieinhalb Jahren mit 30.000 € gefördert.

Stark im Süden ist über die AWO initiiert worden und ganz eng mit dem Engagement der AWO in der Südstadt, insbesondere der „Lilje“ verbunden.

Dass die *Siedlergemeinschaft* von Anfang an für die Initiative gewonnen werden konnte war ein großer Glücksgriff für das Netzwerk.

Zum Jahreswechsel 2017/18 hat Kinderchancen Singen das Projekt von der AWO übernommen. Die Stadt Singen unterstützt den Verein Kinderchancen bei der Quartierarbeit mit einem jährlichen Beitrag von 28.700,- €, für drei Jahre.

Stark im Süden

Hintergrund:

ERINNERN SIE SICH NOCH?

An ihr erstes Hobby? Ihr liebstes Schulfach? Die Ehrenurkunde beim Sportfest? Ihren schönsten Kindergeburtstag? Ihr erstes Taschengeld? Ihren ersten Zoobesuch? Ihr erstes Konzert? Ihre erste Musikstunde? Ihren ersten Ausflug?

Stellen Sie sich vor, Sie hätten NICHTS von all dem gehabt.

Unsere Ziele:

- 1. Niederschwellige Teilhabe und Beteiligung ermöglichen bei:**
 - Sport, Musik, Tanz, Bildung, Freizeit, Gesundheit sozialem Leben
- 2. Angebote zur niederschweligen Teilhabe bündeln und ausbauen**
 - Räume schaffen für Begegnungen und Gespräche

Stark im Süden

Die Lenkungsgruppe,

ist der Ort zur Planung und Information für unsere Quartiersarbeit im Singener Süden.

Sie trifft sich regelmäßig im Siedlerheim, 5 bis 6 mal im Jahr.

Feste Mitglieder der Lenkungsgruppe sind:

Kitas: Masurenstraße, St. Nikolaus, Markus Kinderhaus, St. Michael

Schulen: Johann-Peter-Hebelschule, Wessenbergschule

Freie Träger: Kinderschutzbund, AWO, Caritas, Siedlergemeinschaft

Stadt: FB Kinder / Jugend, Südpol

FSO 14.11.2018

Unsere wichtigsten Projekte

Der „**Markt der Möglichkeiten**“ beim Siedlerheim hat sich zu einem Markenzeichen von *Stark im Süden* entwickelt. Hier treffen sich Südstadtbewohner/-innen aus allen Schichten und jeden Alters. Bis zu 1000 Besucher.

Feste Bestandteile sind:

- Das Angebot zum Mitmachen von bis zu 26 Initiativen aus der Südstadt
- Das Bühnenprogramm von und für Kinder
- Das gute Essen der Siedler im Festzelt, Kuchen und Kaffee vom Südstern

Nächster Termin: 13. Juli 2019



Unsere wichtigsten Projekte

Der Sporttag „**Sport im Süden**“ mit der Beteiligung von 8 Sportvereinen an der Hebelschule und den angrenzenden Vereinsgeländen.

Feste Bestandteile sind:

- Die Sportschnitzeljagd mit kleinen und großen Preisen
- Bei allen Stationen gibt es das Angebot zum Ausprobieren
- Verpflegung durch die Siedler und die Sportvereine

Die Ziele: - Kinder können Sport kennen und lieben lernen

- Miteinander ins Gespräch kommen, einen schönen Familientag gestalten

Nächster Termin: 19. Mai 2019, rund um die Radrennbahn



Unsere wichtigsten Projekte

Die soziale Fahrradwerkstatt „**Velofit**“
im Keller der Johann-Peter-Hebel-Schule

Geöffnet: Montag bis Freitag, 9 -14 Uhr
Gebrauchte Fahrräder und Reparaturen
zu sozialen Preisen.

Velofit gibt es seit drei Jahren bei
wachsender Nachfrage von jung und alt, arm und besser gestellt.
Ehrenamtlicher Werkstatteleiter ist Christian Gutknecht, mit aktuell 2 Helfern
Instandgesetzte und verkaufte Räder: 2017 insgesamt 98, 2018 bis Okt. 130
Reparaturen: 2017 insgesamt 62, 2018 bis Okt. 130



Velofit 

Unsere wichtigsten Projekte

Der Kinderchancen Lese-Club *„LeseLeuchte“*

- Start Sommer 2016
- in Kooperation mit der AWO
- Unterstützung beim Abruf von Gelder des Bildungs- und Teilhabe Pakets
- Sehr enge Kooperation mit dem Kinderhaus Langenrain
- Rahmenprogramm
- Einstieg einer ganzen Klasse der Wessenbergschule,
Verwendung von Spendengeldern
- In Planung: Minibücherei



Unsere wichtigsten Projekte

Kultur für Kinder



In Zusammenarbeit mit dem Fachbereich 3 der Stadt Singen, Kindertageseinrichtungen, Aufbau eines kleinen Kulturangebots

Seit Mai 2017 Kinderkino in Kooperation mit dem Südpol
Angebot 1x monatlich.

Angebote für Vorschulkinder, z.B. „Kasperle-Theater“, „Zauberer“, usw.
in Kooperation mit dem Südpol

Unsere wichtigsten Projekte

Arbeit mit den Familien

- Regelmäßig stattfindende Veranstaltungen für Frauen
- Frauenfrühstück 2 – 3 x jährlich in Kooperation mit der Siedlergemeinschaft, der Stadt Singen und der Chancengleichheitsstelle des Landkreises
- Ausbildung und Begleitung von Elternmentor/-innen in Kooperation mit der AWO, der Stadt Singen und der Elternstiftung BW
- In Planung: Monatliche Treffen in kleinerem Rahmen



Stark im Süden

„Kultur macht stark. Bündnisse für Bildung“

- Antragstellung Okt. 18, geplanter Start Januar 2019
- Volumen 50.000,- € für 2019, Folgeanträge bis 2022
- Förderung des Bundesministerium für Bildung
- Außerschulische Angebote der kulturellen Bildung.
- Lokale Akteure setzen Projekte für Kinder um, die einen eingeschränkten Zugang zu Bildung haben.
- Träger: Kinderchancen e.V., Siedlergemeinschaft und die Singener Tafel
- Enge Kooperation mit der Stadt Singen: Kulturamt und FB 3
- „Südstadttreff“ in der Berlinerstraße 8 in Kooperation mit Caritas
 - ganzjähriges Kunst und Kreativangebot für Kinder und Jugendliche
 - Kunst im Zelt: Ferienangebot mit Schwerpunkt Kunst



Vielen Dank für Ihre
Aufmerksamkeit!

Weitere Informationen finden Sie auf
www.sis-singen.de